

**Bericht**  
**des Fachworts Synchronschwimmen**  
**über das Kalenderjahr 2022**

Nach wie vor kann man Synchronschwimmen in Niederösterreich nur bei der Schwimmunion Mödling erlernen. Jedoch haben Anna-Maria, Eirini und Vasiliki Alexandri diese Saison zur Union Südstadt gewechselt und sind somit die ersten und einzigen Synchronschwimmerinnen dieses Vereins. Die drei Schwestern sind das Aushängeschild des österreichischen Synchronsports. Vasiliki erreichte bei den Weltcups in Montpellier und Hurghada eine Gold- und zwei Silbermedaillen. Anna-Maria und Eirini konnten beim Weltcup in Montpellier den 3. Rang belegen. Das Duett wird Österreich 2023 bei den European Games in Warschau sowie gemeinsam mit ihrer Schwester im Solo bei der Weltmeisterschaft in Fukuoka vertreten.

Das aktuelle österreichische Jugend-Solo wird durch die NÖ-Schwimmerin Valentina Strahsberger gestellt. Valentina hat dieses Jahr Österreich beim Weltcup-Finale in Oviedo vertreten und wird Anfang August in Funchal bei der Jugend-EM am Start sein.

Gleich neun der 15 Schwimmerinnen des Schülernationalteams kommen aus Niederösterreich. Das noch junge Team hat sich mit einem 4. Platz beim Hungarian National Cup in Budapest und einem 5. Platz beim Primorje Cup in Rijeka stark präsentiert. Die zwei niederösterreichischen Schwimmerinnen Laura Ploy und Kira Schrottner durften als österreichische Schülermeisterinnen Österreich im Duett beim Primorje Cup vertreten und konnten einen Top 10-Platz erreichen.

Bei der Österreichischen Hallenmeisterschaft im November in Rif erreichten die NÖ. Schwimmerinnen 1 Gold-, 3 Silber- und 3 Bronzemedaillen.

Die jüngsten Talente bestritten im Jänner einen national stattfindenden Pflichtwettkampf in der Südstadt und gaben mit 2 x Gold, 3 x Silber und 4 x Bronze eine gelungene Talentprobe ab.

Die Österreichischen Staats- und Kindermeisterschaften wurden diese Saison in Kooperation mit den Verbänden aus Tschechien und der Slowakei durchgeführt. Die NÖ-Schwimmerinnen konnten in Olomouc 2 Gold-, 3 Silber- sowie 2 Bronzemedaillen gewinnen. Bei den Jugend- und Kindermeisterschaften in Bratislava konnten sich die Schwimmerinnen sich über 8 x Gold, 5 x Silber und 2 x Bronze freuen.

Derzeit gibt es in NÖ bei der SUM 40 Mädchen, die regelmäßig das Training besuchen. Die Vorbereitungen auf den Schnupperkurs ab September laufen.

Mag. Walter Strahsberger  
Fachwart Synchronschwimmen